
Sitzung des Rates der Fachschaft

für Physik und Astronomie

Protokoll: Patrick Walkowiak

Sitzungsleitung: Jurek Völp

03. Februar 2020

Beginn: 16:15 Uhr

Anwesende Räte: Jurek, Martha, Sophia, Patrick, Lukas

Weitere anwesende Fachschaftsmitglieder Hendrik

Beschlussfähigkeit: festgestellt

Nächste Sitzung: 13. Februar 2020 um 14 Uhr c. t. in NB 02/174

TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung

Patrick schlägt Jurek als Sitzungsleiter und sich selbst als Protokollführer vor. Es gibt
keine weiteren Vorschläge, daher wird darüber abgestimmt.

Abstimmung für Jurek Völp als Sitzungsleitung: Einstimmig angenommen
Abstimmung für Patrick Walkowiak als Protokollführung: Einstimmig angenommen.

TOP 2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wird wie folgt zusammengestellt und verlesen. Sie wird ohne weitere
Einwände einstimmig angenommen.

TOP 1: Sitzungsleitung und Protokollführung
TOP 2: Tagesordnung
TOP 3: Genehmigung des letzten Protokolls
TOP 4: Finanzen
TOP 5: Post
TOP 6: Regelmäÿige Sitzungstermine
TOP 7: Berichte aus den Gremien
TOP 8: Berichte aus den Arbeitskreisen
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TOP 9: Tag der o�enen Tür
TOP 10: Studieninfo für die ZaPF-Website
TOP 11: VV-Protokoll
TOP 12: SMP
TOP 13: Verschiedenes

TOP 3 Genehmigung des letzten Protokolls

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll. Es wird über die Annahme abgestimmt;
Ergebnis: einstimmig angenommen.

TOP 4 Finanzen

Der Weihnachtsfeierantrag wurde noch nicht eingereicht. Das sollte zeitnah nachgeholt
werden.

Sophia bringt zudem die N-Kooperation-Gamingabend-Finanzen auf den Plan. Der An-
trag muss ggfs. verlängert werden; ob die Sachen eingereicht wurden, sollte geprüft wer-
den.

TOP 5 Post

Keine nennenswerten Einsendungen.

TOP 6 Regelmäÿige Sitzungstermine

Die Sitzungsfrequenz sollte erniedrigt werden. Angedacht ist ein zweiwöchiger Rhythmus
beginnend mit Donnerstag, dem 13. Februar 2020 14 Uhr. Einstimmig angenommen.

TOP 7 Berichte aus den Gremien

FSVK

Es ging erneut um die Sommerfest-Problematik, also um die (übermäÿig) erhöhten tech-
nischen, organisatorischen, brandschutzrechtlichen und hygienischen Anforderungen an
die Stände. Viele Fachschaften stehen einem Boykott wegen dieser Bedingungen o�en
gegenüber.

Es wird noch nach Alternativen gesucht. Möglicherweise könnte man in Zusammenar-
beit mit der Univerwaltung bessere Konditionen aushandeln.
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Die Universitätskommission für Lehre (UKL) hat getagt. Es wurden - relativ kurzfris-
tig - noch die Regelungen für die Plagiatssoftware verabschiedet.

Es �ndet demnächst eine Bildungsmesse an der RUB statt; Der Fokus liegt auf Stu-
dierenden unter dem Schlagwort �RUBuction�.

AK Ö�entlichkeitsarbeit

Die Vortragsreihe SMP soll auch im kommenden Wintersemester weitergeführt werden.
Die stark gestiegenen Teilnehmerzahlen sind sehr erfreulich. Das Thema der nächsten
Reihe soll �Optik� sein. Der Science Slam beim letzten Termin ist mangels Interesse aus-
gefallen, u.a. wegen schlechter Werbung - es soll nun eine eigene Veranstaltung geben (die
Fachschaft soll Ideen für einen geeigneten Termin sammeln). Es gibt anscheinend einen
Trainer für Science Slams; das wäre wohl gut als Vorbereitung.

Unserer ersten Einschätzung nach wird dies erst zur Vorlesungszeit hin sinnvoll. Die
Eruierung der Termine wird verschoben.

Zudem ging es um die Projektwoche - dabei kommen Schüler für klerinere Projekte her
- das Ziel Leute für das Physikstudium in Bochum zu gewinnen wird scheinbar nicht
erreicht, die Projektwoche soll trotzdem weitergehen.

Studienbeirat

Der nächste Termin ist vsl. der 06.März; danach nochmal im April. Eine höhere Tagngs-
frequenz �nden wir sehr begrüÿenswert!

Berufungskommission W1-Plasma

Es haben sich zwei Kandidaten vorgestellt. Ein weiterer wird noch demnächst eingeladen.
Der Termin wird dann von Hendrik weitergegeben.

TOP 8 Berichte aus den Arbeitskreisen

AK Spieleabend

Am Samstag �ndet noch ein Spieleabend in Koorperation mit den [AI]lern statt. Pa-
trick schickt dazu noch einen Korrektur- und Erinnerungsnewsletter. Zum theoretischen
Spieleabend am vergangenen Donnerstag lässt sich feststellen, dass er �reel� nicht statt-
gefunden hat"
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AK Umfrage

Wir würden einen Termin im April für die Auswertung der Umfrage bevorzugen. Bis zur
Sitzung im März sollten wir uns dennoch etwas überlegen.

AK Vorträge

Es fehlt weiterhin ein Hörsaal. Dettmar hat sich bisland nicht zurückgemeldet, wir soll-
ten evtl. mal beim Rektorat anfragen. Bis zur Sitzung nächste Woche, sollten wir die
notwendigen Infos einholen.

TOP 9 Tag der o�enen Tür

Es fand heute eine Besprechung zur Planung eines kooperativen Tages der o�enen Tür
am 27.März statt; kooperieren würden dabei die Fakultäten für Chemie, Biologie und
Physik und die zugehörigen Fachschaften.

Die Fachschaften würden - wie üblich - �catern� und ggfs. das Programm nach 14:30
gestalten (hierbei wäre ein Physik-Parkour interessant). Davor gibt es getaktete Labor-
führungen und Vorlesungen, sodass man sich die verschiedenen Fachbereiche auch mal
ansehen kann.

Wegen der Sammlung und Verteilung von möglichen Einnahmensollten wir uns mit den
anderen Fachschaften abstimmen; eine Option wäre das Geld hinterher unter allen auf-
zuteilen.

TOP 10 Studieninfo für die ZaPF-Website

Die Bearbeitung seitens Frau Leitmann ist im Gange.

TOP 11 VV-Protokoll

Patrick hat mit dem Datenschutzbeauftragten Kontakt aufgenommen. Dieser hat zwar
generell bestätigt, dass die vorgenommene vollständige Protokolierung der Vorgänge rech-
tens ist, jedoch darauf verwiesen, dass eine anonymisierte Verö�entlichung eine freundli-
che und mögliche Alternative wäre.

Dieser Au�assung gedenken wir zu folgen. Das Protokoll bleibt somit selbstverständlich
unangetastet; es wird eine gekürzte Version mit Verweis für den ö�entlichen Gebrauch
vom Protokollführer erstellt.
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TOP 12 SMP

Der nächste Termin ist der 15. Februar 2020. Jurek erklärt sich bereit zu helfen. Weiteres
Personal wird gesucht.

TOP 13 Verschiedenes

Katharina hat vorgeschlagen, Info-Broschüren für MINT zu bestellen, welche auf Schü-
ler abzielen und diese bei Veranstaltungen zur Verfügung zu stellen. Dies wird unterstützt.

Die eingegangene FAX-Rechnung wurde nach Rücksprache gegenstandslos.

Die Sitzungsprotokolle dieses Semesters und ein paar Vergangener wurden vollständig
in den Kurs geladen; das sind so um die 60 Stück. Ganz groÿes Lob an Jurek dafür.

Der Laptop läuft anscheinend schneller. Jurek fühlt sich daran jedoch unschuldig.

Ende: 16:50 Uhr
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